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الملخص
هدفت هذه الدراسة إلى استقصاء أثر برنامج جائزة الملك عبدالله الثاني ابن الحسين للياقة البدنية
على تنمية عناصر اللياقة البدنية لدى طلبة المدارس في مديرية تربية محافظة عجلون للعام
الدراسي(2007/2008)م.‏ كما هدفت إلى الكشف عما إذا كان هذا الأثر يختلف باختلاف جنس الطالب
وعمره. اتبع الباحث المنهج التجريبي لملائمة طبيعة هذه الدراسة وأهدافهاء ولتحقيق هذا الغرض فقد
تم اختيار(160) طالباً وطالبة للمجموعة التجريبية و ‎(160) طالباً وطالبة للمجموعة الضابطة من
الأعمار(9-16)‏ سنة عشوائياً.
اعتمد الباحث وحدات بطارية اختبار لقياس اللياقة البدنية ضمن خمسة مكونات تم اعتمادها من
وزارة التربية والتعليم/الأردن: والمأخوذة عن جائزة الرئيس المطبقة في الولايات المتحدة الأمريكية. بعد
التحقق صدقه وثباته على الطلبة المشاركين في الجائزة.
وقد أشارت نتائج تحليل التباين المصاحب إلى وجود أثر للبرنامج التدريبي في تطوير اللياقة البدنية
لدى عينة الدراسة عند مستوى الدلالة (a=0.05) لصالح المجموعة التجريبية،ووجود أثر لجنس
الطالب لصالح الإناث؛ ولم تظهر النتائج وجود أثر يعزى لمتغير العمر.
وفي ضوء النتائج أوصى الباحث بتطبيق اختبار اللياقة البدنية المستخدم بالدراسة بشكل مستمر
على طلبة المدارس والجامعات, ولمختلف الأعمار من 8-22 سنة. وتطوير طريقة الاختبارات لضمان
دقتها وسهولة إجرائهاء وزيادة درجة صعوبتها بين فترة وأخرى.
ABSTRACT

This study aimed at investigating the effect of the use of Physical Fitness Program of king Abdullah the second on developing physical fitness at the students of Ajloun Educational directorate during the academic year 2007/2008, taking into consideration sex and aims age. To achieve the purpose of the study "160" male and female students were assigned for the experimental group and "160" male and female students for the control group age between 9-10. The researcher used a standard battery to measure the physical fitness within five standards adopted by the Ministry of Education in Jordan taken from the president prize in U.S.A . Binary analysis results showed an effect for the training program of developing physical fitness on students physical fitness physical fitness the on at (0.05= a) in favor the experimental group. Based on the results, recommendations were given.
